

Messes avec horaires et lieux fixes:

- ⇒ Tous les mercredis à St Jean de Canteleu : 18h15: Adoration 18h30: Messe
- ⇒ Tous les vendredis, à l'église St Martin de Maromme : 18h: Adoration puis 18h15: Messe

Samedi 2 novembre – commémoration de tous les fidèles défunts

10h30 Messe pour nos défunts à Maromme
18h Messe du 31^{ème} dimanche du temps ordinaire à ND de Bondeville

Dimanche 3 novembre

10h30 Messe à Maromme

Mardi 5 novembre

14h30 Messe à l'EHPAD « La filandière »
20h Réunion des catéchistes à l'Etoile

Mercredi 6 novembre

19h Préparation de la journée du 24 novembre à l'Etoile.
20h Préparation du temps de l'Avent à l'Etoile

Jeudi 7 novembre

Matin: Célébration avec les enfants de l'école sainte Thérèse à l'Etoile
15h Messe à l'EHPAD « La côte de velours »
20h Préparation du marché de Noël à l'Etoile

Samedi 9 novembre

Après-midi: Mariage de Clément et Justine à St Martin de Maromme
18h Messe à St Martin de Canteleu

Dimanche 10 novembre

10h30 Messe à Maromme

Mardi 12 novembre

18h30 Messe à ND de Bondeville

Mercredi 13 novembre

15h Messe à l'EHPAD « Les aubépins »

Jeudi 14 novembre

15h Messe à l'EHPAD « Jean Ferrat »

Samedi 16 novembre

18h Messe à la Maine

Dimanche 17 novembre

10h30 Messe à Maromme
10h30 Eveil à la foi à l'Etoile

Jeudi 21 novembre

20h Initiation chrétienne des adultes qui se préparent à un sacrement à l'Etoile

Vendredi 22 novembre

15h30 Réunion du MCR à l'Etoile

Samedi 23 novembre

18h Messe à Déville-lès-Rouen

Dimanche 24 novembre - fête du Christ Roi

Journée paroissiale avec la messe à 10h30 à Maromme, le repas, et un temps d'animation et d'assemblée paroissiale l'après-midi.

Jeudi 28 novembre

12h Messe à ND de la Vallée à Déville

Samedi 30 novembre

14h30 Rassemblement des enfants du caté des paroisses de Canteleu et de la vallée du Cailly à la salle St Jean à Canteleu
18h Messe en l'église St Jean de Canteleu (bénédictio des lumignons de l'Avent)

Dimanche 1^{er} déc. : 1^{er} dimanche de l'Avent

10h30 Messe à Maromme (bénédictio des lumignons de l'Avent)
15h30-17h30 à la Halle aux toiles, Rouen, conférence à 4 voix du comité interconfessionnel de Rouen. Nous évoquerons le regard des religions sur le désir d'enfant au sein des familles.

Pastorale des jeunes

Contactez le père Pierre au 06 20 06 15 70
pierre.belhache1@gmail.com

6^e et 5^e : tous les samedis 9h accueil, 9h15 - 10h15 caté.

4^e - 3^e : tous les samedis 10h30 - 12h à l'étoile.

15-17 ans : 9 et 23 novembre à l'étoile.

12h: pique-nique que chacun apporte, 12h30 - 14h: temps d'échange et de réflexion.

18 ans et plus : 15 et 29 novembre

De 19h45 à 21h30 à l'Etoile. Pour ceux qui le peuvent: 18h messe à l'église de Maromme, 19h : pique-nique (chacun apporte le sien) à l'étoile.

VIVRE EN ÉGLISE

Paroisse Sainte Thérèse de la vallée du Cailly

Bapeume - Déville-lès-Rouen - Maromme - Notre-Dame-de-Bondeville

Permanences à l'accueil 19, rue de l'église à Maromme, les samedis de 10h à 11h30

Courriel : par.therese.pierre@free.fr

www.paroissemaromme.fr - Tél. : 09.53.03.44.34

« Il nous a aimés »

Extraits de la lettre encyclique du pape François sur l'amour humain et divin du cœur de Jésus - Christ

1. « Il nous a aimés » dit saint Paul, en parlant du Christ (Rm 8, 37), nous faisant découvrir que rien « ne pourra nous séparer » (Rm 8, 39) de son amour. Il l'affirme avec certitude car le Christ l'a dit lui-même à ses disciples : « Je vous ai aimés » (Jn 15, 9.12). Il a dit aussi : « Je vous appelle amis » (Jn 15, 15).

Quelle compréhension avons-nous du « cœur » ?

4. La Bible affirme que « vivante, en effet, est la parole de Dieu, efficace [...] elle peut juger les sentiments et les pensées du cœur » (He 4, 12). Elle nous parle ainsi d'un centre, le cœur, qui se trouve derrière toute apparence, même derrière les pensées superficielles qui nous trompent. Les disciples d'Emmaüs, dans leur marche mystérieuse avec le Christ ressuscité, ont vécu un moment d'angoisse, de confusion, de désespoir, de désillusion. Mais au-delà et malgré tout, quelque chose se passait au fond d'eux : « Notre cœur n'était-il pas tout brûlant au dedans de nous, quand il nous parlait en chemin ? » (Lc 24, 32).

8. Au lieu de rechercher des satisfactions superficielles et de jouer un rôle devant les autres, il vaut mieux laisser surgir les questions décisives : qui suis-je vraiment, qu'est-ce que je cherche ? Quel sens je veux donner à ma vie, à mes choix ou à mes actions ? Pourquoi et dans quel but suis-je dans ce monde ? Comment est-ce que je veux donner de la valeur à mon existence lorsqu'elle s'achèvera ? Quel sens je veux donner à tout ce que je vis ? Qui est-ce que je veux être devant les autres ? Qui suis-je devant Dieu ? Ces questions me ramènent à mon cœur.

Denier de l'Eglise

Frères et sœurs, la fin de l'année approche. Merci à tous les donateurs fidèles qui ont déjà versé leur denier de l'église. Il est encore temps de le faire pour 2024, ou de compléter votre denier selon vos possibilités. Nous prions également pour ceux qui rencontrent des difficultés financières actuellement.

Pour accomplir notre mission, vivre nos réunions et financer les activités exceptionnelles, nous devons rémunérer les acteurs pastoraux (secrétaire, religieuses, prêtres). **Nous sommes inquiets de la diminution du nombre de donateurs**, la collecte est en baisse dans notre paroisse. Nous savons d'avance que vous serez sensibles à cet appel, car nous connaissons votre attachement à notre paroisse. Merci de ce que vous pourrez donner, merci aussi d'en parler autour de vous pour que l'Eglise puisse continuer à répandre la bonne nouvelle. Vous pouvez donner directement en ligne : <https://donnons-rouen.catholique.fr/denier-de-leglise/>, ou par chèque ou en espèces. Ces dons sont déductibles à 66% de vos impôts.

CARNET PAROISSIAL D'OCTOBRE :

Ont reçu le sacrement du baptême :

Caroline PELLETIER
Iris VO DINH

Ont reçu le sacrement du mariage :

Marjorie MASCREZ et Antoine PILLOY
Lisa PETIT et Loïc CHOPIER

Ont reçu des funérailles chrétiennes :

Patrice DURIEUX, Michèle RIVIERE, Jean-Paul JULIEN, Yvette LEOURTOIS, Renée CANIVET, Huguette PRAIRIAL, Josette LACOUME, Thérèse THAREL, Martine LEROUX, Didier HORCHOLLE, Maurice BRISSARD, Thérèse PANTIN, Julien BENARD, Odile LESTERLAN

Journée paroissiale !

DIMANCHE 24 NOVEMBRE 2024

Au programme:

9h30 : accueil à l'église saint Martin de Maromme, café, brioche, temps pour se rencontrer, tout simplement !

10h30: messe à l'église saint Martin de Maromme.

Repas: nous composerons un grand buffet avec ce que chacun aura apporté ! Si vous avez des spécialités culturelles, ou des talents culinaires pour tel ou tel plat, n'hésitez pas ! Les plats peuvent être déposés dans la salle avant la messe.

=> merci de prévoir des choses qui peuvent se manger sans assiette. Il y aura des tables à disposition pour ceux qui en ont besoin.

Après-midi: temps d'assemblée paroissiale (chants, témoignages, temps en groupe pour avoir le temps de s'exprimer).

16h: envoi !

Nous vivons ce temps en nous inspirant de la pédagogie du Christ: il ne fait pas qu'enseigner longuement les foules, il écoute aussi ceux qui viennent à lui, ou auprès de qui il s'arrête.

En Jésus, non seulement Dieu prend la Parole, mais il nous la donne.

Le pape Paul VI, il y a soixante ans, dans son encyclique **Ecclesiam suam**, invitait l'Eglise à imiter cette pédagogie :

« L'Eglise se fait parole ; l'Eglise se fait message ; l'Eglise se fait conversation. » n° 67. Il évoquait ici le dialogue de l'Eglise avec le monde. Un dialogue qui, dit-il, a une origine transcendante, dans l'intention même de Dieu (n° 72).

Mais cela est vrai également du dialogue que nous vivons à l'intérieur de l'Eglise, entre paroissiens par exemple.



Lors de notre journée, nous donnerons aussi quelques indications pour le jubilé 2025: « **Pèlerins de l'Espérance** ». Vous pouvez lire le très beau texte du pape François (Bulle d'indiction du jubilé) intitulé « **L'espérance ne déçoit pas** » sur le site du Vatican (The Holy see).

« Je pense à tous les pèlerins de l'espérance qui arriveront à Rome pour vivre l'Année Sainte et à ceux qui la célèbreront dans les Eglises particulières. Qu'elle soit pour tous un moment de rencontre vivante et personnelle avec le Seigneur Jésus, "porte" du salut. Il est « notre espérance », Lui que l'Eglise a pour mission d'annoncer toujours, partout et à tous. » Pape François

Pour le temps d'assemblée paroissiale, nous sommes partis du constat qu'en ces temps troublés par de nombreuses actualités sombres, nous avons tout simplement besoin de lieu où nous pouvons exprimer ce que nous vivons, ce que nous ressentons. C'est ce que nous ferons lors du temps d'assemblée paroissiale.

En paroisse, dans le cadre ecclésial, c'est d'autant plus facile que nous pouvons compter sur l'écoute, sur la bienveillance par rapport à ce qu'on exprime, et sur la discrétion de tous.

DIEU NOUS QUESTIONNE, IL NOUS DONNE LA PAROLE

Que voulez-vous que je fasse pour vous ?
Marc 10,36

Que fais-tu là ?
1 Rois 19,9

Où es-tu donc ?
Genèse 3,9

Et vous, que dites-vous ?
Marc 10,36

De quoi discutiez-vous en chemin ?
Marc 9,33

Que cherchez-vous ?
Jean 1,38

LES COMMUNAUTÉS LOCALES

Pour la communauté locale de Déville

Samedi 23 nov - 18h - messe à l'église St Pierre
Mardi 26 nov. - 15h - partage de la Parole à la chapelle St Paul.

Pour la communauté locale de la Maine

Samedi 16 nov - 18h - messe à la chapelle Ste Croix
Mercredi 20 nov - 18h30 - célébration de la Parole à la chapelle.

Pour la communauté locale de Maromme

Vendredi 22 nov. - 16h30 - partage de la Parole à l'Etoile.

Pour la communauté locale de ND de Bondeville

Prochaine date : vendredi 6 décembre - 19h - partage de la Parole à l'église.

Prière des mères :

Les mardis 12 et 26 nov. - 16h - à l'église de ND de Bondeville.



Jean-Théophane Vénard, né le 21 novembre 1829 à Saint-Loup-sur-Thouet, est un missionnaire français qui a consacré sa vie à l'évangélisation au Viêt Nam. Ordonné prêtre, il rejoint clandestinement le Tonkin en 1854, où il apprend la langue vietnamienne et se met au service de son évêque. Face aux persécutions contre les chrétiens, il trouve refuge auprès des sœurs Amantes de la Croix de Hanoi et des villageois. Malgré les dangers, il poursuit son ministère, traduit des épîtres en vietnamien et est nommé supérieur du séminaire. Il est arrêté et exécuté par décapitation en 1861. Reconnu pour son courage et sa foi, il est béatifié en 1909 et canonisé en 1988 par Jean-Paul II.

Ses héritages spirituels:

La confiance inébranlable en Dieu : Face aux épreuves, il puisait sa force dans une foi profonde, convaincu que Dieu le soutiendrait dans ses combats. Cette confiance en Dieu est également au cœur de la spiritualité de Thérèse de Lisieux, qui, comme lui, mettait sa confiance dans la grâce divine plutôt que dans ses propres mérites.

La sainteté dans le quotidien : Pour lui, la vie chrétienne était accessible à tous à travers les petites actions du quotidien accomplies par amour pour Dieu. Cette approche a profondément marqué Thérèse de Lisieux.

Liban, Proche Orient: Joël et Françoise Lemoine, délégués de l'Œuvre d'Orient à Rouen, témoignent:



Comme tous, nous avons été abasourdis par le déchaînement de violences au Moyen-Orient (auquel s'ajoutent l'Ukraine, l'Arménie, l'Éthiopie...). Au delà de ces situations inhumaines, il faut réagir et poursuivre inlassablement, malgré tout, notre rôle de Chrétiens porteurs de la Bonne Nouvelle (même si c'est particulièrement lourd et difficile en ce moment). N'oublions jamais que chaque geste d'amour est un signe d'espoir: c'est ce que nous crient nos frères Chrétiens d'Orient qui veulent absolument demeurer sur leur terre, terre du Christ.

Soutien des projets: oeuvre-orient.fr

PARTAGER NOTRE FOI ET NOTRE CULTURE CATHOLIQUE



Notre famille, d'origine brésilienne, est en train de vivre une belle aventure en France et nous rendons grâce à Dieu pour cette nouvelle étape de notre vie, qui nous a amenés à découvrir une autre culture et une nouvelle communauté de foi. L'Eglise Catholique a toujours occupé une place importante dans nos vies et nous souhaitons partager un peu de cette expérience.

Au Brésil, la religion catholique est profondément enracinée dans la culture, ce qui se manifeste à travers les fêtes religieuses, les célébrations et les actions sociales organisées par l'Eglise. L'une des plus grandes expressions de cette foi est la dévotion à la sainte patronne du pays, Notre-Dame d'Aparecida. Elle est célébrée le 12 octobre, jour où des millions de Brésiliens se rassemblent pour prier et rendre grâce pour les miracles obtenus par son intercession. Comme beaucoup de catholiques au Brésil, notre famille a trouvé en l'Eglise un lieu d'accueil et de croissance spirituelle. Les paroisses offrent non seulement des moments de prière, mais aussi un espace de rencontre pour la communauté, où chacun est invité à partager son histoire et ses espérances. La participation aux messes, aux sacrements et aux neuvaines fait partie du quotidien de nombreuses familles, renforçant ainsi leur foi et leur unité. Nous sommes heureux de pouvoir poursuivre cette démarche de foi ici, en France, où nous avons trouvé une communauté qui valorise également la foi et l'accueil. Tout comme au Brésil, nous savons que c'est le Christ qui nous guide et nous attire, et que nous sommes appelés à suivre ses enseignements, partout où nous nous trouvons.

Famille Casagrande Rui